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污染，碧绿河成“七彩”河
岱河，我省北部的一条河流，源头在萧

县阎集镇（新岱河），于淮北市与龙河相会

入雷河。

对于村民来说，他们很难感受到岱河

的美丽，相反，被迫接受着来自上游企业排

放的废水、污水。十几年来，上游企业污水

直接外排到岱河，造成河床淤积 ，河水也渐

渐“变色”，开始发绿、发黑、发红……当地

的人们无奈地把这戏称为“七彩的污水”。

据萧县环保局负责人介绍，岱河沿岸

有杨楼、圣泉、杜楼、王寨4个乡镇。上世

纪八、九十年代，为发展乡镇企业，大批的

小造纸（尤其是杜楼、圣泉两乡镇多达100

多家）、小化工、小制革等企业未经任何处

理的污水，直接外排流入岱河，造成岱河河

床淤积。再加上农业面源污染、畜禽养殖

污染和农村生活污染等，昔日岱河清澈美

丽的面貌一去不复返，成了“负罪”的河流。

此外，岱河属季节性河流，枯水期无其

他河流流入，无法对河水进行稀释，自净能

力差，致使岱河水质和河床深度污染。尤

其是岱河上游从圣泉乡郑腰庄村至双庙村

段，由于近二、三十年未清淤，河床淤积较

深，部分河段河床与河岸几乎持平。

“我家门前有条小河，后面

有山坡，河里有小鹅。”这儿歌

描绘了山清水秀的画面。然

而。对于萧县岱河边一群天真

无邪的孩子们来说，这种美丽

是无法体会的，因为他们出生

那天起，就从来没有见过清澈

的河水。

鲁兵 马建 记者 俞宝强
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“七彩”的污水“负罪”的河流
萧县岱河污染严重，村民生活靠自来水，庄稼靠井水

8月15日，记者随江淮环保世纪行采

访团来到萧县探访。记者了解到，由于岱

河附近地下水已严重污染，村民们就只好

花钱铺设自来水管买水吃。

三仙台村的王子秋一家位于岱河沿

岸，打开门窗，便能闻到从岱河上飘来的

腥臭气息。去年，她们家花了500元装上

了自来水，现在还要花每立方 1.5元的价

格买水吃。一个月人畜饮水和浇菜，约需

花费四五十元。现在，就连灌溉庄稼用的

也是井水，因为岱河水不长庄稼。

据该村村支书李书记介绍，除三仙台

自然村部分村民饮用地下水外，其余8个

自然村则几乎都买自来水吃；由于河水严

重污染，农田也只能打机井灌溉，全村就

打了上百口井，一口井就要上千元钱，花

费很大。

三仙台村的几位领导同志面露难色：

“岱河是‘死水’，没有外来水注入，不流

动，没个十年、八年治理不好。”

污染，母亲河不长庄稼

岱河的下游是雷河。

8月18日上午，记者赶到位于灵璧县

禅堂乡雷河的朱新佑水产养殖基地，远远

望去，河面两边水草里漂浮着白花花的死

鱼，散发着刺鼻的腥臭味。水面上被呛死

的2两多的螃蟹、6斤多的鲤鱼随处可见。

据该养殖基地技术员邱子林介绍，16

日凌晨，养殖水面自上游往下出现河水变

黑、变质，随后大小鱼类及螃蟹等大量死

亡，当天就捞了2万多斤。

今年年初，朱新佑在县乡两级政府的

大力支持下，多方筹集资金，一期投资近

40万元，利用闲置的禅堂境内雷河水面，

建成130余亩水产养殖基地。他做梦都没

想到，因这次河道水质污染，投资的几十万

元血本无归，养殖致富梦彻底破灭。

是什么原因造成大量的鱼蟹死亡？当

地居民告诉记者，雷河沿岸也大开工厂，工

厂的污水无节制地排进雷河，河水变黑了，

水面上漂起了泡沫，鱼儿漂上了水面，就连

生命力极强的泥鳅也翻了肚皮。

是否与上游岱河污染有关？据了解，

事件发生后，禅堂乡有关部门赶到现场进

行勘查，灵璧县环保局已对该河段的水质

进行化验监测，初步确认死鱼因水质污染

引起，目前正在调查污染源。与岱河污染

是否有直接关系？还不能定论。

污染，鱼蟹大量死亡

一条多个乡镇行蓄洪和灌溉的主

干河流，却因当地大批小造纸等企业直

排污水，变得臭气熏天。而它的流动，

也给下游居民制造了不少的“痛苦”。

国家环保部去年为此专门发文，要

求我省环保部门督促萧县治理岱河污

染，目前，河道清淤工作已开始。

去年，环保部办公厅专门下发《关

于加快安徽省萧县岱河污染治理的监

察通知》，明确要求省环保厅督促萧县

政府尽快完成岱河治理方案，并加快落

实岱河清淤治理措施；责成宿州市环保

局加大对岱河流域排污企业督查力度。

目前，萧县政府已编制整治方案上报，

此项工程计划3年完成河道清淤、5年完

成综合整治，初步估算，约需治理资金

1.4亿元。两年来，该县已投入了440多

万元清淤河道十多公里，但资金压力仍

然很大。

目前萧县政府完成岱河清淤治理

首期工程10.1公里，二期工程已启动，待

汛期后（8月中下旬）即组织实施。

星报讯（记者 刘元媛） 今年的“高

温津贴”是个很热的话题。记者昨日从省

人力资源和社会保障厅获悉，我省将于下

半年全面推行工资集体协商制度“彩虹计

划”。省人社厅相关负责人表示，工资集体

协商制度的实行将促进企业对劳动者发放

一系列的补贴，其中涉及到还没有“法律

化”的“高温津贴”等。

日前，我省发布了2009年度城镇非私

营单位在岗职工年平均工资，比上一年增

幅达到了12.5%。在省城一家私营企业工

作的李先生郁闷地告诉记者：“我所在的公

司可没涨那么多工资。”非私营企业单位职

工工资见涨，企业职工甚至是农民工的工

资能不能也涨点？对此，省人社厅劳动关

系处刘效华处长表示，在提高劳动者收入

方面主要有两个措施：相关部门可以通过

调整最低工资标准来适当增加劳动者收

入，另外就是通过推进企业实行工资集体

协商制度来增加劳动收入。

工资集体协商又称工资共决，是指工

会代表职工与企业经营者依法就企业工资

分配制度、分配形式、收入水平等事项进行

平等协商，实现劳动关系双方共同参与、共

同决定劳动者工资的一种收入分配方式。

据了解，上半年我省已签订企业集体合

10300份，共涉及职工150万人。目前，我

省已对工资集体协商制度进行了劳动关系

三方协商，今年下半年该制度将在我省全

面推开。

工资怎么涨？津贴如何拿？

我省下半年全面推行工资集体协商

养殖户捞起死去的鱼蟹
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